



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

02 DE SEPTIEMBRE 2025



02 DE SEPTIEMBRE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

Con el argumento de garantizar la integridad física de los nuevos juzgadores y de sus familias, el Congreso del Estado llevará a cabo un protocolo especial de toma de protesta de manera escalonada, informó la presidenta de la Mesa Directiva, Gulianna Bugarini Torres.

El proceso, programado para el próximo **15 de septiembre**, contempla a más de 170 jueces y magistrados que llegarán acompañados de sus familias.

Sin embargo, el recinto parlamentario no tiene la capacidad para recibirlos a todos de **manera simultánea**, situación que obligó a modificar la logística.

<https://changoonga.com/2025/09/01/michoacan-congreso-tomara-protesta-a-nuevos-jueces-y-magistrados-de-manera-escalonada-por-proteccion/>

El Congreso del Estado se prepara para un acto protocolario inusual, con la toma de protesta de más de 170 jueces y magistrados que se realizará de manera escalonada este 15 de septiembre.

La medida busca salvaguardar la integridad física de los asistentes y de sus familias, según explicó la presidenta de la Mesa Directiva, Gulianna Bugarini Torres.

Las restricciones derivan de un dictamen de Protección Civil (PC), que prohíbe la sobresaturación del inmueble legislativo.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/congreso-ajusta-logistica-para-toma-de-protesta-acto-sera-en-bloques-por-limitaciones-de-espacio/>

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán no estará presente a través de sus representantes en el Congreso local, en la toma de protesta de los nuevos juzgadores del Poder Judicial de Michoacán (PJEM) y lo calificó como “tribunal del acordeón”.

Durante un evento en el comité estatal priista, Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal, anunció que, al igual que sus legisladores federales, el PRI local no participará en la sesión programada para el 15 de septiembre.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pri-michoac%C3%A1n-no-estar%C3%A1-presente-en-toma-de-protesta-de-nuevos-juzgadores>

El diputado y dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Guillermo Valencia Reyes**, anunció que no asistirá a la ceremonia de **toma de protesta** de los nuevos jueces y magistrados del **Poder Judicial de Michoacán** (PJM), el próximo 15 de septiembre en el Congreso del estado.

En su discurso durante un evento cívico para abrir el mes de septiembre, el líder priista dijo que, en congruencia con su **postura “verdaderamente opositora”**, no



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

legitimará con su presencia a un PJ electo mediante acordeones elaborados a modo del **gobernador Alfredo Ramírez Bedolla**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/guillermo-valencia-no-asistira-a-la-toma-de-protesta-del-poder-judicial-del-acordeon-25523381>

El **secretario de Administración y Finanzas** del Congreso de Michoacán, **Alejandro Estrada Salinas**, no ha entregado la propuesta de **presupuesto 2026**, informó en entrevista el diputado **Hugo Ernesto Rangel Vargas**, miembro del **Comité de Administración y Control** del organismo Legislativo.

El problema, agregó, es que la fecha fatal para hacerlo era el **último día de agosto**, el pasado domingo 31, sin que hasta el momento se conozca, reparó el diputado petista a pregunta expresa, el motivo del retraso, o si se presentó alguna solicitud de prórroga para no caer en incumplimiento.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/excedio-plazo-para-proponer-presupuesto-2026-secretario-de-finanzas-del-congreso-de-michoacan-25528281>

El diputado local del Partido del Trabajo e integrante del Comité de Administración y Control del Congreso del estado, Hugo Rangel Vargas, advirtió que el plazo legal para entregar la propuesta de presupuesto del Poder Legislativo venció el pasado 31 de agosto, sin que a la fecha se haya presentado el documento correspondiente.

El legislador explicó que la responsabilidad recae en el Secretario de Finanzas del Congreso, y subrayó que el incumplimiento podría generar suspicacias sobre el manejo de los recursos internos.

<https://postdata.news/sin-entregar-la-propuesta-de-presupuesto-del-congreso-pese-a-que-vencio-el-plazo-hugo-rangel/>

La Ley de Asistencia Social del Estado se encuentra desfasada de la realidad michoacana, por lo que es preciso hacer una revisión de ésta desde el **Congreso del Estado de Michoacán**, apuntó la diputada Vanessa Caratachea Sánchez, presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia.

La legisladora destacó la necesidad de una revisión profunda de la Ley, ya que no ha sido reformada para que atienda a las necesidades actuales de la entidad.

<https://www.contramuro.com/desfasada-de-la-realidad-ley-de-asistencia-social-de-michoacan-caratachea/>

El Congreso del Estado aprobó una reforma que asegura recursos públicos para los campamentos tortugeros de Michoacán, con lo que se garantiza la protección de tres especies de tortugas marinas que anidan en las costas del estado. La medida, avalada en el primer año legislativo, busca dar certeza financiera a los proyectos ambientales que antes dependían de apoyos intermitentes.



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

El estado es considerado santuario natural para las especies golrina, laúd y negra, que cada temporada llegan a playas michoacanas para desovar. Hasta ahora, los campamentos encargados de su resguardo operaban con presupuestos inciertos, lo que ponía en riesgo la continuidad de los programas de protección.

Con la reforma, diputadas y diputados establecieron que los recursos deberán etiquetarse de manera permanente dentro del presupuesto estatal. Legisladores destacaron que la decisión responde a una demanda de años por parte de ambientalistas y comunidades costeras que han impulsado la conservación de estas especies.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/01/diputados-de-michoacan-blindan-recursos-para-proteger-a-tortugas-marinas-en-campamentos/>

La presidenta del Congreso del Estado de Michoacán, Giuliana Bugarini Torres, celebró el Primer Informe de Gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacando los avances históricos logrados en menos de un año de administración y el compromiso de poner al pueblo en el centro de cada decisión.

“El liderazgo de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum demuestra que la Transformación es una realidad que se construye con principios, valentía y amor por México. Hoy las mexicanas y mexicanos tenemos un gobierno que no solo promete, sino que entrega resultados”, expresó Bugarini.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/giuliana-bugarini-con-claudia-sheinbaum-mexico-escribe-una-nueva-historia-de-justicia-social/>

La Presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Michoacán, diputada Fabiola Alanís Sámano, felicita a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por la presentación de su primer informe de gobierno.

En comunicado de prensa, Fabiola Alanís destaca que bajo el liderazgo de la presidenta se han consolidado avances notables en la reducción de la pobreza y el fortalecimiento de la economía nacional, lo que garantiza certeza y estabilidad para las familias mexicanas. “Hoy tenemos un país que crece con rumbo, que genera oportunidades y que pone en el centro el bienestar de la gente”, expresó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-sheinbaum-se-ha-consolidado-reduccion-a-la-pobreza-fabiola-alanis/>

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tiene aliados en Michoacán, pues desde el Partido del Trabajo (PT), seguiremos impulsando los proyectos y estrategias de beneficio para la población, señaló la diputada Diana Mariel Espinoza Mercado.

En el marco del Primer Informe de Gobierno de la Jefa del Poder Ejecutivo Federal, la legisladora local indicó que el proyecto cuatrotransformador, seguirá vivo en la alianza nacional.

[https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota\\_122372/titulo,La+Presidenta+Sheinbaum%2C+tiene+aliados+en+Michoac%C3%A1n+y+el+PT+%3A+Diana+Espinoza+/](https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota_122372/titulo,La+Presidenta+Sheinbaum%2C+tiene+aliados+en+Michoac%C3%A1n+y+el+PT+%3A+Diana+Espinoza+/)



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

En el marco del inicio del ciclo escolar 2025-2026, que tuvo lugar este 1 de septiembre, la diputada local de la representación parlamentaria del Congreso de Michoacán, Erendira Isauro Hernández, destacó que durante la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, no se ha suspendido ningún día de clases, garantizando que todos los niños y niñas del estado reciban educación continua y cumpliendo satisfactoriamente con el ciclo escolar.

Al reconocer el papel de esta administración para garantizar que estudiantes de todos los niveles tengan acceso a una educación de calidad, mencionó que se ha logrado reivindicar a los maestros y maestras a quienes no se les ha dejado de pagar ninguna quincena.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/erendira-isauro-hernandez-reconoce-a-gobernador-alfredo-ramirez-bedolla-en-garantizar-clases-continuas-en-michoacan/>

Con el programa Échale una Mano a las Escuelas, el diputado local Juan Carlos Barragán informó que suman ya más de 900 planteles rehabilitados en Morelia, en el marco del arranque del ciclo escolar.

“El regreso a clases debe ser en espacios dignos y seguros. Por eso, junto con maestras, padres y madres de familia, seguimos trabajando en aulas, sanitarios, canchas y áreas verdes, porque la educación es el corazón de la Cuarta Transformación”, señaló Barragán.

<https://atiempo.mx/politica/la-educacion-es-el-corazon-de-la-cuarta-transformacion-barragan/>

Como parte de las acciones de protección y cuidado del medio ambiente, el diputado Vicente Gómez Núñez, invita a la población del Distrito XIX a sumarse a la Campaña de Reforestación 2025.

El legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) dio a conocer que desde la Casa Enlace Tacámbaro, se suma a las acciones emprendidas por el Gobierno de Michoacán, a través de la Comisión Forestal del Estado (Cofom) para realizar plantaciones forestales en los municipios que conforman el Distrito.

<https://www.tiempodemichoacan.com/invita-vicente-gomez-a-participar-en-jornada-de-reforestacion/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Ante el inicio de este mes de septiembre las instancias de seguridad en Michoacán se alistan para integrar las estrategias a seguir con motivo de las próximas celebraciones patrias, particularmente las ceremonias del Grito de Independencia.

En entrevista con medios de comunicación tras el acto de arranque del ciclo escolar, el titular de la Secretaría de Gobierno, Raúl Zepeda, indicó que será el próximo jueves 4 de septiembre cuando se dé la reunión general para definir el operativo en estas fechas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/proximo-jueves-reunion-para-definir-operativo-para-fiestas-patrias/>

Debido a la violencia que permea en algunos municipios de Michoacán, el titular de la **Secretaría de Gobierno** (Segob) **Raúl Zepeda Villaseñor** adelantó que podrían **adelantar los horarios de las fiestas patrias** en al menos cuatro demarcaciones del estado, sin embargo, este tema será evaluado el próximo jueves durante la reunión con autoridades de seguridad de los tres órdenes de gobierno. Este lunes en entrevista con medios de comunicación, Zepeda Villaseñor mencionó que entre estos municipios estarían Queréndaro, en donde hace poco sufrió un **ataque** **la presidenta Diana Caballero**, al ser incendiada su casa, y en Zinapécuaro, pues se han registrado hechos violentos en las últimas semanas, aunque solo mencionó esas dos demarcaciones.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/por-violencia-evaluan-cambiar-horario-de-fiestas-patrias-en-cuatro-municipios-de-michoacan-25522889>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor indicó que en al menos cuatro municipios de Michoacán podrían adelantar sus horarios en los festejos patrios con el fin de que no se presente un tema de inseguridad en los mismos.

En entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal no determinó puntualmente cuáles son estos municipios, sin embargo, se podría considerar aquellos en los que recientemente se han presentado temas puntuales tales como Queréndaro, Apatzingán, Zitácuaro, Zamora y la propia capital michoacana, sin que se tenga certeza de ello.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/01/en-al-menos-cuatro-municipios-de-michoacan-podrian-adelantar-horarios-de-festejos-patrios-por-temas-de-inseguridad/>

La **celebración** en **Morelia**, de la **Independencia de México**, se llevará a cabo en **paz** y bajo el mismo **protocolo de seguridad** que se implementa cada año, informó el secretario de Gobierno, **Raúl Zepeda Villaseñor**.



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Luego de la publicación de un video en el que un grupo armado que se autodenomina como “Ejército Purépecha de Libertad Michoacana”, lanzó una amenaza contra el gobierno para el próximo 15 de septiembre, la Secretaría de Gobierno reiteró que se trata de “un montaje”.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/9/1/festejos-patrios-en-morelia-seran-seguros-destaca-secretario-de-gobierno-de-michoacan-726624.html>

Pese a la prohibición, la página oficial del Ayuntamiento de Apatzingán confirmó que Los Hermanos Jiménez, amenizarán las fiestas patrias del 15 de septiembre en el municipio.

Nada tendría de raro, de no ser que Los Hermanos Jiménez, siguen envueltos en la polémica por cantar narcocorridos, los cuales ya están vetados en Michoacán. Por cualquiera de las vías, la responsabilidad para otorgar el permiso del concierto, proviene del gobierno municipal.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/celebrara-apatzingan-fiestas-patrias-con-narcocorridos/>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, exhortó a las alcaldesas y presidentes municipales para que en los espectáculos que ofrezcan en sus ayuntamientos durante las fiestas patrias se abstengan de autorizar, permitir o tolerar la contratación de grupos musicales que hagan apología del delito.

De acuerdo con un comunicado, precisó que, tras el decreto publicado en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado, con fecha del 16 de abril de 2025, se prohíbe interpretar o reproducir en espacios abiertos como plazas, auditorios, estadios, centros de espectáculos, ferias y cualquier otro de acceso público, música de géneros comúnmente conocidos como corridos tumbados, narcocorridos, corridos progresivos, corridos bélicos, corridos alterados y cualquier otro que promueva actos ilícitos, o aludan a grupos delictivos o personas vinculadas a los mismos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/llama-segob-a-municipios-a-éviter-apología-del-delito-en-fiestas-patrias/>

En su primer informe de Gobierno, la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, destacó la importancia de los **polos de bienestar** como motores de inversión y crecimiento regional. Dentro de los cinco proyectos ya en marcha, sobresale la **ampliación y modernización del puerto de Lázaro Cárdenas**, en Michoacán, considerado uno de los más estratégicos del país.

El plan nacional para volver a México una potencia portuaria contempla una inversión global de **142 mil millones de pesos de recursos públicos y 264 mil millones de inversión privada**, destinados a los puertos de Guaymas, Manzanillo, Lázaro



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Cárdenas, Acapulco, Salina Cruz, Puerto Chiapas, Coatzacoalcos, Dos Bocas y diversos puntos en el Golfo de México, como Progreso, Ceiba, Altamira, Matamoros y Veracruz.  
<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/mexico/inversion-historica-para-ampliar-el-puerto-de-lazaro-cardenas-promete-sheinbaum-25522084>

Al asistir al Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla agradeció el respaldo a la entidad y destacó los avances registrados para Michoacán, con los cuales se impulsa el desarrollo, el bienestar social y se combate la pobreza, al implementarse políticas públicas a favor de las y los michoacanos.

Explicó que entre los avances de mayor impacto para la entidad se encuentra el Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar, el impulso a la infraestructura en materia de salud, como los hospitales de Maruata y Arantepacua, así como la inversión para la ampliación a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI y la implementación de programas sociales.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/destaca-bedolla-avances-para-michoacan-durante-primer-ano-de-gobierno-de-sheinbaum.htm>

Este lunes, más de un millón 200 mil estudiantes de todos los niveles educativos han **regresado a su cuarto ciclo escolar 2025-2026**, en las 12 mil 795 **escuelas de Michoacán**.

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla** destacó que la política de atención a docentes ha sido clara y hoy se consolida con salarios completos y a tiempo a través de **trámites digitales**, así como otorgar casi cuatro mil nuevas plazas, cambios en centros de trabajo y atención médica gratuita y de calidad en el ISSSTE.  
<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/gobernador-de-michoacan-garantiza-un-cuarto-ciclo-escolar-sin-interrupciones-25522294>

La secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina, reconoce y agradece el respaldo brindado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a través de las becas universales y los recursos para garantizar el pago puntual y completo a maestras y maestros, a lo largo de su primer año de gobierno.

"Gracias al respaldo de nuestra presidenta, en Michoacán avanza la transformación educativa. Hoy, a un año de que llegara la primera mujer a Palacio de Gobierno en más de 200 años de historia independiente, nos sumamos a la construcción de una nueva República", afirmó la secretaria Gabriela Molina, de acuerdo con un comunicado.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/apoyo-de-sheinbaum-impulsa-transformacion-educativa-gaby-molina/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Ahora que recién arrancó el nuevo ciclo escolar en nivel básico en Michoacán, la Secretaría tiene la apuesta de cumplir al menos cinco temas centrales como objetivo de mejora en la materia en las aulas del estado.

Gabriela Molina, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), indicó a medios de comunicación que la apuesta es reforzar el tema de infraestructura, fortalecer mecanismos que hagan de las aulas un espacio seguro, aumentar la matrícula y reforzar la Nueva Escuela Mexicana (NEM).

"El primer reto es consolidar la Rectoría de la Educación en materia de relaciones labores, administrativas, reordenamientos, en otro es el impulso a la Nueva Escuela Mexicana con base a las necesidades que tienen las niñas y los niños en materia de aprendizaje.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/infraestructura-matricula-y-paz-retos-para-nuevo-ciclo-escolar-see/>

Michoacán inicia un nuevo ciclo escolar con el compromiso de seguir avanzando en el mejoramiento de la calidad educativa y el reordenamiento administrativo, dijo Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), luego de destacar que por tercer año consecutivo se logró concluir un ciclo escolar completo, sin interrupciones, hecho que hasta hace poco parecía imposible debido a las constantes protestas y paros magisteriales.

La funcionaria estatal explicó que este logro fue posible mediante dos ejes fundamentales: garantizar el pago puntual y transparente a los docentes y mantener un diálogo constante con las expresiones sindicales. La medida de la "tarjetización" de salarios eliminó la presión política sobre los maestros, quienes anteriormente tenían que movilizarse para recibir sus pagos, comentó.

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/michoac%C3%A1n-ya-no-es-el-estado-del-rezago-y-del-conflicto-ahora-somos-un-referente-de-estabilidad-y-resultados-see>

Con un firme compromiso por la paz y la honestidad, Michoacán inicia el ciclo escolar 2025-2026 para más de 953 mil estudiantes de nivel básico. La secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, junto al secretario de Gobierno, Raúl Zepeda, en representación del [gobernador de Michoacán](#), Alfredo Ramírez Bedolla, encabezaron el evento.

"La educación es el único camino para fomentar entornos de paz; las y los jóvenes que estén en las aulas, difícilmente saldrán a las calles a dañar a la sociedad. Por eso, nuestro compromiso es trabajar para tener ciclos escolares completos, equipar escuelas y mejorar las condiciones para que todas y todos tengan las mismas oportunidades", expresó Molina durante la ceremonia en la Primaria "Gregorio Torres Quintero" de Morelia.

<https://www.contramuro.com/inicia-en-michoacan-el-ciclo-escolar-2025-2026-con-compromiso-de-paz-see/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

A reserva del corte oficial, la titular de la Secretaría de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar, confía en que este lunes, con el inicio del ciclo escolar 2025-2026, en Michoacán todas las escuelas tuvieron actividades.

En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria estatal reconoció que, debido a que este lunes 1 de septiembre es el Informe de Gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, había confusión y especulación de que no habría clases. Pero, compartió, desde el día jueves se notificó a las escuelas que comenzaban las actividades de manera normal.

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/see-conf%C3%ADa-en-que-el-100-de-las-escuelas-de-michoac%C3%A1n-inicieron-actividades>

Este lunes arrancó el ciclo escolar 2024-2025 y con él, las manifestaciones de la **CNTE** que tendrán su primera aparición este martes 2 de septiembre en Morelia, Michoacán.

Serán los integrantes de la organización magisterial “Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación Michoacán”, quienes hagan acto de presencia frente al edificio central de la Secretaría de Educación en el Estado.

<https://www.contramuro.com/cnte-michoacan-inicia-manifestaciones-en-morelia/>

Con un déficit de 2 mil 500 docentes en nivel básico es como arranca el ciclo escolar 2025-2026, según datos proporcionados por Jairo Mandujano Ortega, líder estatal de una de las fracciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII.

En entrevista, detalló que se registró una reciente contratación de 600 normalistas, pero aún persisten aulas sin docentes.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/deficit-de-2-mil-500-docentes-marca-el-inicio-del-ciclo-escolar-en-michoacan-cnte.htm>

El secretario de Gobierno de Michoacán, **Raúl Zepeda Villaseñor**, confirmó que aún no se formaliza el emplazamiento a huelga por parte del **Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE)**, debido a que sus demandas, principalmente relacionadas con la entrega de uniformes, han sido atendidas satisfactoriamente.

En entrevista, **Zepeda Villaseñor** indicó que el sindicato suspendió el anuncio de paro que estuvo contemplado originalmente para agosto, una señal clara, según él, de que ya se ha dado respuesta a sus principales solicitudes.

<https://www.contramuro.com/staspe-suspende-emplazamiento-a-huelga-en-michoacan/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) en Michoacán se ha tenido atención y cumplimiento a los asuntos que se han requerido por parte de los agremiados a las autoridades.

Raúl Zepeda, secretario de Gobierno de Michoacán, indicó que tenían conocimiento de un emplazamiento a huelga para hace unos días, pero no se concretó, por lo que considera que eso se pudo deber a que no habría argumentos para ello, porque han sido atendidos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-hay-huelga-del-staspe-segob-asegura-cumplimiento/>

Representantes de más de 3 mil 500 cañeros acordaron en la reunión celebrada en la tenencia de Puruarán, municipio de Turicato, insistir y buscar una entrevista con la presidenta Claudia Sheinbaum y con los titulares del Congreso de la Unión para que se apruebe una pensión justa que alcance al menos el salario mínimo, porque actualmente cobran entre 4 y 5 mil pesos mensuales, señaló José Luis Barajas, coordinador en Michoacán de la Confederación Nacional de Pensionados y Jubilados.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/09/01/estados/exigen-caneros-de-puruaran-michoacan-acceder-a-una-pension-justa-y-digna>

En el marco de la inauguración de los Juegos Deportivos Interdependencias, el líder sindical alzó la voz respecto a las malas condiciones de las instalaciones deportivas. El Secretario General del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado (Staspe) Antonio Ferreyra Piñón, alzó la voz respecto a las malas condiciones en las que se encuentran las instalaciones deportivas y dijo “Es increíble que estén gastando el dinero en otras cosas”.

<https://www.contramuro.com/inversion-deporte-descuidada-michoacan/>

En el marco del Día Internacional de las Personas Afrodescendientes, conmemorado cada 31 de agosto por iniciativa de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) difundió los resultados de la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (ENADID) 2023, que revelan que en México existen 3.1 millones de personas que se autoadscriben como afrodescendientes.

Dicha cifra representa el 2.4 por ciento de la población total del país, de los cuales 51 por ciento corresponde a mujeres y 49 por ciento a hombres.

<https://changoonga.com/2025/09/01/en-michoacan-apenas-el-1-6-de-la-poblacion-se-reconoce-como-afro-inegi/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, advirtió que sería “muy complejo, complicado y hasta riesgoso” organizar las elecciones concurrentes de 2027 con la legislación judicial vigente, debido a contradicciones logísticas y normativas que pondrían en tensión la operación del instituto.

En entrevista, a pregunta expresa sobre la eventual reforma electoral, señaló que el próximo proceso electoral será de gran magnitud, pues en Michoacán coincidirán la elección de gubernatura, diputaciones locales y federales, ayuntamientos, así como la designación de la otra mitad de jueces y magistrados, además de cinco integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/contradicciones-legales-pondrian-en-riesgo-eleccion-2027-ine-michoacan/>

Este **1 de septiembre** de 2025, a tres meses de celebradas las **primeras elecciones de personas juzgadoras** en la historia de México, **tomarán protesta los nuevos 37 ministras y ministros**, magistradas y magistrados y jueces y juezas del [Poder Judicial de la Federación \(PJF\)](#) que impartirán justicia para la población michoacana.

Fue renovado por completo el máximo tribunal en el país, la **Suprema Corte de Justicia de la Nación** (SCJN), que ahora contará sólo con **nueve miembros**, ya no con 11, y que ya no trabajará por medio de salas, sino que todos los casos serán conocidos y analizados por todos los miembros.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/esta-noche-rendiran-protesta-37-juzgadores-federales-que-impartiran-justicia-para-michoacan-25526728>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) resolvió aproximadamente 44 medios de impugnación derivados de la pasada elección judicial, informó la magistrada Amelí Gissel Navarro Lepe, quien aseguró que todas las decisiones se emitieron estrictamente apegadas a la Constitución.

Explicó que la normativa establece requisitos claros para quienes aspiran a ser jueces o magistrados: contar con un promedio mínimo de 8 en la licenciatura, o bien un promedio de 9 en materias afines, el cual también puede acreditarse mediante estudios de posgrado como maestrías o doctorados.

<https://postdata.news/teem-resolvio-44-medios-de-impugnacion-con-apego-a-la-constitucion-magistrada/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

El magistrado federal Froylán Muñoz, quien participó en la elección judicial de 2025 con el número 27 como aspirante a magistrado federal en materia penal, advirtió que a partir de este lunes, el Poder Judicial Federal en Michoacán quedará pulverizado. En entrevista con Quadratín, recordó que desde 1994, con la creación del Consejo de la Judicatura, se construyó un sistema de carrera judicial que exigía experiencia en tribunales y concursos de oposición para acceder a cargos de mayor jerarquía. Ese modelo, sostuvo, quedó destruido con la elección por voto ciudadano y la asignación mediante acordeones.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/pulverizado-poder-judicial-a-partir-de-ya-froylan-munoz/>

El PRD Michoacán vive horas bajas: la salida de liderazgos históricos comienza a desnudar lo que pareciera la agonía del Sol Azteca en la entidad, frente al silencio de su presidente, Octavio Ocampo Córdova.

Todo detonó tras el portazo de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, quien el martes pasado cerró de tajo la posibilidad de una alianza con el PRD en 2027, decisión que dejó sin respiro a un partido que había apostado sus últimas cartas a las coaliciones.

Desde entonces, las deserciones no han parado. Carlos Paredes Correa, presidente municipal de Tuxpan, en 2015, con influencia en Zitácuaro, se dejó ver públicamente con el senador morenista Raúl Morón Orozco.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/desbandada-en-prd-michoacan-tras-rechazo-de-morena-a-alianza-electoral/>

Tras el primer informe de **Claudia Sheinbaum Pardo** como presidenta de México, diversos actores políticos y políticas dieron su opinión y contrastaron los avances, logros y pendientes de este primer año de gobierno de la morenista. Desde elogios por los programas sociales hasta críticas por la reforma judicial y la inseguridad, las posturas reflejan polarización tras 11 meses de gestión.

**Carolina Rangel Gracida**, secretaria general nacional de Morena, celebró los avances del “segundo piso de la Cuarta Transformación”, entre ellos la reducción de 13.5 millones de personas en pobreza, nuevos hospitales como el de Maruata, Michoacán, y la creación de la Secretaría de las Mujeres con la cartilla de derechos.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/pol%C3%ADticos-michoacanos-contrastan-logros-y-pendientes-en-el-primer-informe-de-claudia-sheinbaum>

En su primer año de gobierno, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, incrementó el salario mínimo en un 12 por ciento, lo que se traduce en aumento real del 135 por ciento desde 2018, resaltó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías.



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

La funcionaria estatal destacó que la primera rendición de cuentas de la presidenta reflejó que el gobierno federal sigue trabajando por una ruta de humanismo y un amplio enfoque social, donde las demandas y necesidades de los grupos poblacionales más vulnerables, siguen siendo una prioridad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/justicia-social-sello-del-primer-informe-de-sheinbaum-gladyz-butanda/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, destacó los avances logrados en la disminución de la pobreza, la defensa de la soberanía nacional, el abasto de medicamentos, las reformas en distintas materias y el fortalecimiento en infraestructura, salud y educación, en el marco del Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En comunicado de prensa, Mora González afirmó que el segundo piso de la Cuarta Transformación avanza a pasos acelerados porque se gobierna de la mano del pueblo. Señaló que ahora la política nacional se construye con el principio de mandar obedeciendo, lo que representa un cambio profundo en la vida pública del país y en el seguimiento del Humanismo Mexicano.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-morena-michoacan-avances-y-resultados-de-informe-de-sheinbaum/>

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, reconoció el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al destacar avances en **justicia social, desarrollo económico y protección ambiental**.

“Con la presidenta Claudia se ha demostrado que es posible gobernar con honestidad, cercanía con la gente y con una visión sustentable para el futuro de México. Su liderazgo marca una ruta clara hacia la transformación y el cuidado de nuestro entorno”, señaló Núñez Aguilar.

<https://atiempo.mx/politica/resalta-ernesto-nunez-compromiso-ambiental-en-primer-informe-de-claudia-sheinbaum/>

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, lanzó un duro señalamiento contra la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, al calificar su primer año de gobierno como un periodo “perdido” para México y sometido a los intereses de la delincuencia organizada.

En su postura crítica, aseguró que el gobierno federal **ha permanecido inmóvil frente al avance criminal en todo el país**.

<https://changoonga.com/2025/09/01/pri-michoacan-acusa-1er-ano-de-sheinbaum-perdido-entre-inseguridad-y-sumision/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Lo único positivo del **primer año de gobierno** de la presidenta de la República, **Claudia Sheinbaum Pardo**, es que ya nada más le faltan cinco, expresó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Guillermo Valencia Reyes**, entrevistado minutos antes del **informe de gobierno oficial**.

A juicio del priista, no hay nada en estos primeros 11 meses del segundo gobierno federal morenista, que merezca un reconocimiento, pues fue un **año totalmente perdido** en la historia del país, sin mayor relevancia.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/lo-unico-positivo-del-informe-de-sheinbaum-es-que-ya-nada-mas-le-faltan-cinco-anos-pri-michoacan-25522603>

El senador de Morena por Michoacán, Raúl Morón Orozco, fue uno de los selectos legisladores invitados por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, a su Primer Informe de Gobierno, celebrado esta mañana en Palacio Nacional.

Solo un selecto grupo de senadores y diputados federales fueron invitados por la mandataria del país para acompañarla al histórico primer informe de su Gobierno, en el cual mostró la firmeza de su administración para el avance de la transformación y la justicia social.

<https://www.tiempodemichoacan.com/moron-entre-el-selecto-grupo-de-legisladores-invitados-por-sheinbaum-a-su-informe/>

**El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes**, denunció que el reclutamiento de jóvenes por parte de los cárteles de la droga es una práctica constante en distintos municipios del Estado, lo que refleja, dijo, el fracaso de la estrategia de seguridad del gobierno federal.

El líder priista, señaló que Zinapécuaro representa un ejemplo claro de ese fracaso, **pues ahí se ha documentado la cooptación de jóvenes, pero advirtió que no se trata de un caso aislado**.

La misma situación ocurre en la región de Tierra Caliente, **en la Meseta Purépecha y también en el sur de Morelia**.

<https://changoonga.com/2025/09/01/memo-valencia-acusa-que-en-michoacan-se-ha-normalizado-narcoreclutamiento-forzado-de-chavos/>

## MORELIA

**El secretario de Gobierno de Michoacán, Raúl Zepeda Villaseñor**, afirmó este lunes que **“últimamente Morelia se ha convertido en un foco de alarma”**, tras hechos violentos como el ocurrido la noche del pasado viernes en la colonia Torreón Nuevo, donde fueron **detenidos tres integrantes de un grupo delictivo**.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 02 DE SEPTIEMBRE 2025

En declaraciones a los medios de comunicación durante el inicio del nuevo ciclo escolar 2025-2026, el encargado de la política interna del Estado michoacano también sostuvo que **aún no se tiene identificado un grupo delictivo en Morelia y el tema de la seguridad en la capital michoacana compete al gobierno municipal** encabezado por Alfonso Martínez Alcázar, en coordinación con el estatal.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/morelia-se-ha-convertido-en-un-foco-de-alarma-raul-zepeda-secretario-de-gobierno-de-michoacan/>

El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio inicio a las actividades con motivo de las Fiestas Patrias con un acto cívico en la plaza Melchor Ocampo, seguido por la lectura del programa en el Palacio Municipal.

Martínez Alcázar invitó a la población a asistir a los más de 100 cursos, exposiciones, ferias, lecturas, eventos cívicos, conciertos y los tradicionales festejos patrios del 15 y 30 de septiembre.

<https://postdata.news/morelia-tendra-mas-de-100-eventos-para-las-fiestas-patrias/>

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, informó que el próximo 15 de septiembre se restringirá la venta de bebidas embriagantes para llevar en al menos 40 comercios.

Detalló que esta restricción solo aplicará en el área del Centro Histórico donde se instalarán los filtros de seguridad para el ingreso a la avenida Madero, aunque aclaró que los restaurantes, bares y antros sí podrán vender alcohol, pero únicamente en el establecimiento.

<https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-restringira-la-venta-de-alcohol-el-15-de-septiembre/>

En el marco de la toma de protesta de nuevos juzgadores, como son ministros, jueces y magistrados federales, programada para la noche de este 1 de septiembre, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, llamó a que el Poder Judicial “haga valer su independencia como poder y no dependa del Poder Ejecutivo”. “A los nuevos jueces les pediría independencia o por lo menos que no se dejen influenciar por el partido en el poder”, enfatizó. Martínez calificó la designación como “la consolidación de un plan maquiavélico del expresidente”, al señalar que se trató de “una elección amañada, llena de acordeones”.

<https://www.contramuro.com/independencia-pide-alfonso-martinez-a-juzgadores-electos-que-rendiran-protesta-hoy/>

La situación en el Periférico Paseo de la República se ha convertido en un verdadero desafío para los conductores, especialmente en el tramo que va desde la Avenida



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Siervo de la Nación hasta el semáforo del fraccionamiento Constituyentes de Apatzingán.

La circulación avanza a paso lento, y la congestión es palpable, especialmente a la altura de la tienda Sam's, donde agentes de Seguridad Vial trabajan arduamente para evitar accidentes.

<https://www.contramuro.com/caos-vial-en-morelia-se-intensifica-con-el-regreso-a-clases/>

El titular de la **Comisión para la Seguridad Ciudadana** de Morelia, **José Pablo Alarcón Olmedo**, informó que la capital michoacana concluyó agosto con un número menor de **incidentes violentos**, aunque en la última semana del mes se registraron hechos que obligaron a la actuación inmediata de las autoridades.

“Cerramos el mes de agosto con un número que sigue a la baja en cuestión de **incidentes violentos**. Sin embargo, no podemos omitir que la última semana del mes de agosto tuvimos algunos acontecimientos, los cuales fueron atendidos con oportunidad”, dijo este lunes en entrevista.

<https://www.contramuro.com/bajan-incidentes-violentos-en-morelia-durante-el-mes-de-agosto/>

Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, señaló que hay “**influencers**” que buscan desacreditar la labor de la Policía Morelia y sus resultados en la protección de la población.

Por este motivo, pidió a los morelianos respaldar a la corporación municipal, ya que es una institución creada para defender a la ciudadanía.

<https://postdata.news/grupos-facticos-que-se-creen-influencers-buscan-desacreditar-a-la-policia-morelia-alfonso-martinez/>

## SEGURIDAD

A tres años del asesinato de Frida Santamaría, en Sahuayo, su familia continúa en la lucha por el acceso a la justicia. Un Tribunal Colegiado ordenó la reposición del proceso e investigación como feminicidio, pero nuevamente la Fiscalía General del Estado insiste en homicidio culposo y se negó a solicitar la prisión preventiva al imputado.

El Tribunal Colegiado en Materia Penal del Décimo Primer Circuito, con el magistrado Froylan Muñoz Alvarado, como ponente, puso fin a los recursos de amparo interpuestos por el imputado Juan Paulo N, señalado por el tipo penal de feminicidio, como ordenó ese tribunal federal.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/caso-frida-nuevamente-mp-reclasifica-feminicidio-por-homicidio-culposo/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

**En un evento sin precedentes y resultado de una convocatoria interna** emitida por el Fiscal General del Estado de Michoacán, Carlos Torres Piña, este día, fueron entregados **20 nombramientos a personas titulares de subdirecciones**, cuyas designaciones se llevaron a cabo tras cumplir con una serie de requerimientos técnicos y evaluativos, bajo los principios rectores de honestidad y transparencia. Durante la ceremonia de entrega de nombramientos, Torres Piña señaló que **todo el personal de la institución está en condiciones de mantener un crecimiento profesional constante, como reconocimiento a su trabajo, experiencia y trayectoria** con que cuentan en las labores de procuración de justicia, lo cual será posible siempre y cuando se cumplan los requisitos y las pruebas establecidas para tal efecto, pero, sobre todo, que se manejen bajo los principios de honestidad y transparencia para generar confianza en la ciudadanía que requiere sus servicios.

<https://changoonga.com/2025/09/01/michoacan-en-acto-sin-precedentes-fiscal-torres-pina-entrego-20-nombramientos-de-un-jalon/>

Con el objetivo de reforzar las áreas de investigación, la Fiscalía General del Estado (FGE) alista la emisión de una convocatoria para la contratación de 70 nuevos elementos de la unidad de investigación.

Homicidios, sexuento, extorsión, robo, lesiones y feminicidios forman parte del reto al que se enfrenta la institución en delitos de alto impacto.

El fiscal Carlos Torres Piña explicó que la estrategia se enmarca en el reciente nombramiento de directivos dentro de la institución y responde a la necesidad de contar con mayor capacidad operativa en las áreas de procuración de justicia.

<https://revolucion.news/fiscalia-de-michoacan-prepara-convocatoria-para-sumar-70-policias-de-investigacion>

En el marco de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Guardia Nacional y la Fiscalía General del Estado (FGE), reforzó las acciones de prevención contra este delito.

En comunicado de prensa, como parte de esta estrategia se instalaron módulos de atención ciudadana y se distribuyó material informativo con recomendaciones de autocuidado y mecanismos de denuncia. Las actividades se realizaron en puntos estratégicos como el Palacio Municipal, plaza Las Américas, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el mercado municipal Cuauhtémoc, y en las tenencias de Playa Azul y Guacamayas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refuerza-ssp-campana-de-prevencion-contra-la-extorsion-en-lc/>



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

La **Fiscalía de Michoacán** ha confirmado el hallazgo sin vida de padre e hijo, quienes habían **desaparecido** en el municipio de Tangamandapio de los Reyes el pasado 17 de agosto.

Los cuerpos de Noé, de 24 años, y su padre Alberto, de 59, fueron localizados el pasado 27 de agosto durante un **cateo** realizado en un domicilio en el municipio de **Huaniqueo**.

<https://www.contramuro.com/hallan-a-padre-e-hijo-desaparecidos-en-huaniqueo-michoacan/>

**Efectivos de Infantería de Marina** adscritos a la de la **Décima Sexta Zona Naval** y personal de la **Procuraduría Federal de Protección del Medio Ambiente (PROFEPA)**, durante recorridos en las playas "Eréndira", "Jardín, Azul" y "El Habillal", localizaron **61 nidos y recolectaron 6 mil 294 huevos de tortuga** de la *especie "Golfina"*, mismos, que posteriormente **fueron trasladados** al *Campamento Tortuguero "La Perla"*.

La **Secretaría de Marina - Armada de México (Marina)** informó que la especie de *"Tortuga "Golfina"* se encuentra **en peligro de extinción**, siendo **el estado de Michoacán**, una de sus **principales áreas de concentración**, por lo anterior, **elementos de la Institución** efectúan recorridos de manera permanente **en playas de citado estado**, para **garantizar su protección**.

<https://www.reporteindigo.com/nacional/Marina-y-PROFEPA-aseguran-6294-huevos-de-Tortuga-Golfina-en-costas-de-Lazaro-Cardenas-Michoacan-20250901-0076.html>

## COLUMNAS

### LIBRE EXPRESIÓN

#### El otro informe de Claudia Sheinbaum

Por Carlos Monge

“El legado de Claudia Sheinbaum Pardo en su primer año de gobierno es la destrucción de la incipiente democracia mexicana. Para colmo, ha sido incapaz de asumir a plenitud la presidencia de México, de imprimir su sello. Ha optado o no ha podido dejar de ser la empleada de Andrés Manuel López Obrador, su corcholata preferida.

En lugar de esforzarse por sentar un precedente por ser la primera mujer que encabeza la máxima magistratura del país, está convertida en la tapadera de las



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

corruptelas, fracasos y complicidades del gobierno anterior, que incluye a los hijos del tabasqueño.

En su primer año de gobierno la doctora renunció a su propio mantra que dice "es tiempo de mujeres". Sigue siendo tiempo de los hombres, en especial del que la puso donde está y al que le rinde pleitesía todos los días, aunque le implique caer en constantes contradicciones y permitir que los otros incondicionales de su jefe la ignoren.

En su mañanera, herencia también de su gurú, se ha proyectado como dirigente nacional de su partido Morena profundizando la polarización, en lugar de hacerse valer como presidenta de México con apertura al diálogo, incluso con los que piensan diferente. Prefiere imponer decálogos que muchos no respetan y se lo restriegan en los hechos. Y a pesar de eso, la doctora se contradice y ante la crítica de opositores sale a defender a los que la ignoran, a imponentes como Gerardo Fernández Noroña o Adán Augusto López, por citar solo dos grotescos ejemplos.

Se ha ido el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum con más sombras que luces. Se le reconoce que ha logrado cierta contención en los embates del presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, Donald Trump; que ha logrado mantener y hasta incrementar el reparto del dinero público a través de los programas sociales, aunque la deuda haya crecido más de 7 billones de pesos en los últimos 7 años, alcanzando casi los 18 billones. Conste, los gobiernos del PRI y PAN la dejaron en 10.5 billones.

Se le reconoce que ha implementado acciones contra el crimen organizado, los laboratorios de drogas como el fentanilo y contra el huachicol, a los que su antecesor prefirió darles abrazos y decir que no existían. Pero, mantiene el fracaso en el sector salud donde los mexicanos padecemos la ausencia de medicamentos, en especial los niños con cáncer. Peor aún, insiste en ignorarlos y atacarlos con cualquier pretexto, igualito que ya saben quién..."

<https://postdata.news/libre-expresion-el-otro-informe-de-claudia-sheinbaum/>

--

### ACUEDUCTO

#### El pasivo de Sheinbaum en Michoacán

Por Samuel Ponce Morales

"Pese a todo, a sus oscilantes visitas a la propia entidad, el actual Gobierno de México, a cargo de la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, le sigue quedando a deber a Michoacán; sin embargo, tampoco podemos establecer que la política presidencial tiene a la entidad en abandono o algo parecido.



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

El respaldo de la Federación hacia el estado, salvo los programas sociales que, como en el resto del país, son equitativos, equilibrados entre los diferentes niveles de la población, un puñado de obras y proyectos se encuentran debidamente focalizados en diversas regiones.

En ese sentido, tras asistir al Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** destacó los considerados avances de mayor impacto registrados en **Michoacán** para impulsar “el desarrollo, el bienestar social y el combate a la pobreza”.

Y, el mandatario fue específico, puntual, al señalar en qué rubros la política federal ha incidido en el estado en los últimos tiempos, veamos:

- 1.- El Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar;
- 2.- El impulso a la infraestructura en materia de salud, como los hospitales de Maruata y Arantepacua;
- 3.- La inversión para la ampliación a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI;
- 4.- La implementación de programas sociales, reduciendo los niveles de pobreza en un 19.9 por ciento y
- 5.- La tentativa de ampliar las terminales de contenedores y la aduana del Puerto de Lázaro Cárdenas.

Como se ve, solo los apoyos sociales tienen una visión federal más horizontal, como dijimos al igual que en el resto del país, pero todo lo demás ya estaba prácticamente diseñado por su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, si acaso, salvo lo del polo de desarrollo citado.

Entiendo que, en esas obras y proyectos, de carácter federal, ciertamente de gran impacto, no han sido ni serán ni abortadas ni erosionada y que para muchos llega a ser una mirada cariñosa de la titular del Ejecutivo federal hacia tierras michoacanas, lo cierto es que no de altas dimensiones...

<https://acueductoonline.com/acueducto-samuel-ponce-el-pasivo-de-sheinbaum-en-michoacan/>

--

### LOS SUSPIRANTES

**Panistas e independientes por Morelia**

Por Nicolás Casimiro

“Hace unos días **Rubrum** publicó una encuesta sobre intención del voto hacia los posibles aspirantes a la alcaldía de Morelia.

De acuerdo con la casa encuestadora, el PAN cuenta con el 29% de las preferencias en Morelia.



## 02 DE SEPTIEMBRE 2025

Por su parte, el Morena tiene el 34.4%; el PRD el 14%; el PRI el 7.8%; y, el 14.8% aún no decide.

Ahora, en cuanto a los cuatro perfiles mencionados por **Rubrum**, se trata de los siguientes.

- El diputado federal del PAN, **David Cortés Mendoza**, con el 38.7% de la intención del voto.
- La por tercera vez presidenta del DIF-Morelia, **Paola Delgadillo Hernández** (independiente), con el 32.3%.
- El por segunda vez coordinador de los regidores del PAN, **Hugo Servín Chávez**, con el 14.5%.
- El secretario del Ayuntamiento de Morelia, **Yankel Benítez Silva** (independiente), también con el 14.5%.

Para mí, el gran ausente en este ejercicio es el director general del OOAPAS, **Adolfo Torres Ramírez** (PAN), quien ni siquiera es mencionado por **Rubrum**.

¿Será que esta encuesta se hizo por encargo?"

<https://atiempo.mx/politica/los-suspirantes-panistas-y-independientes-por-morelia/>